
平成２０年第４回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

９月８日（月） １．蒲 建 一  議員 高 山 市 政 会 １ 

 ２．真 野 栄 治  議員 高 山 市 政 会 ２ 

 ３．松 葉 晴 彦  議員 高 山 市 政 会 ３ 

 ４．島 田 政 吾  議員 高 山 市 政 会 ４ 

 ５．倉 田 博 之  議員 ユ ニ ッ ト  街 の 風 ５ 

 ６．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ  ６ 

９月９日（火） １．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ  ７ 

 ２．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 ８ 

 ３．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 ９ 

 ４．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト １０ 

 ５．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト １１ 

 ６．中 筬 博 之  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １２ 

９月１０日（水） １．村 中 和 代  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １３ 

 ２．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ １４ 

 ３．村 瀬 祐 治  議員 維 新 ク ラ ブ １５ 

 ４．橋 本 正 彦  議員 維 新 ク ラ ブ １６ 

 ５．中 田 裕 司  議員 高山市議会自民クラブ １７ 

 ６．松 本 紀 史  議員 高山市議会自民クラブ １８ 

９月１１日（木） １．今 井 武 男  議員 高山市議会自民クラブ １９ 

 ２．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 ２０ 

 ３．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 ２１ 

 ４．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 ２２ 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 
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【蒲 建 一  議員】 

１．景気浮揚対策の推進について 

 （ア）融資枠の拡大について 

 

 

 （イ）公共工事と景気対策について 

 

 

 （ウ）物価高騰に向けた市民への対策について 

 

 

２．町内要望への迅速対応について 

 

 

３．農地・水・環境保全向上対策について 

 

 

４．グリーンツーリズム事業の推進について 

 

 

５．高山駅周辺整備事業の推進について 

 （ア）高山駅と自由通路の整備計画について 

 

 

６．内外環状線の道路整備促進について 

 （ア）都市計画街路 江名子・松之木線について 
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【真 野 栄 治  議員】 

１．行政改革における職員の改革について 

 （ア）定員適正化計画と人材活用について 

 

 

 

 

 

 （イ）「親切な対応 笑顔を添えて」の推進について 

 

 

 

 

 

２．衰退する建設業への対応について 

 （ア）総合評価落札方式について 

 

 

 

 

 

 （イ）林業・建設業連携への市の対応について 
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【松 葉 晴 彦  議員】 

１．生活習慣病対策の実践結果から 

 （ア）水中歩行、ヘルシーバス等の成果について 

 

 

 

 

 （イ）生活習慣病該当者の実態について 

 

 

 

 

 （ウ）指導推進対策について 

 

 

 

 

２．清見地域の岩野川（岩野排水路）氾濫対策について 

 

 

 

 

 

３．地区公民館の耐震診断について 

 

 

 

 

 



- 4 - 

【島 田 政 吾  議員】 

１．地域医療について 

 （ア）高山市の医療の現況について 

 

 

 

 （イ）高山市の医療の課題について 

 

 

 

（ウ）高山市が今後なすべきことは 

 

 

 

２．平成２０年度の指定管理者制度における公募・非公募の市の方針について 

 （ア）社会福祉協議会および高山市福祉サービス公社の今後のあり方をどのように考えて

いるのか 

 

 

 

３．国道１５８号線 安川通り修景事業について 

 （ア）現在の進捗状況と今後の事業計画について 

 

 

 

 （イ）高山市伝統的建造物群 上三之町から下二之町、大新町を結ぶ安川商店街の修景

事業について 



- 5 - 

【倉 田 博 之  議員】 

１．高山市の景観と文化財の保全について 

 （ア）景観保存のための地区指定と今後の保存体制について 

 

 

 

 

 （イ）「歴史文化基本構想」と「保存活用計画」の策定について 

 

 

 

 

２．「飛騨高山展」の新たな展開について 

（ア）役割と位置づけについて 

 

 

 

 

 （イ）今後の取組みについて 

 

 

 

 

３．「スコップひとかき運動」について 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．市民の声から  

 （ア）桝形橋架替工事の教訓について 

 

 

 （イ）市営火葬場について 

 

 

２．市街地景観保全について 

 （ア）伝統的建造物群保存について 

 

 

 （イ）まちかど整備について 

 

 

 （ウ）景観デザイン賞について 

 

 

３．海外の都市と高山市との都市提携について 

 （ア）ヨーロッパの都市との提携について 

 

 

 

４．市の教育状況について 

 （ア）全国学力テストの実施について 
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【丸 山 肇  議員】 

１．市営スキー場の市民による活用度を上げることについて 

 （ア）原山市民スキー場が廃止されたが、高山市のスキー場のひとつの象徴ともいえる

スキー場の歴史を冷静に振り返り、経験を無駄にしない方策が必要ではないか 

 

 

 

 （イ）残された市営スキー場の活用を図るため、市民がもっと使いやすくする方向性を

つくるべきだが、家族で利用する場合の経済的な負担が軽減できる特別な優待な

どを、前向きに考えることはできないか 

 

 

 

２．飛騨山脈について 

 （ア）北アルプスという俗称の正式な呼び名は「飛騨山脈」であって、地元では大事に

されるのが当然であり、切り替えまではしなくても、併用を促進したらどうか 

 

 

 

 （イ）笠ヶ岳は高山市がカバーする山なので特別な意味をもって大事にすべきだ、とい

う考えを持たないのか。１００周年の飛騨山岳会はシンポジウムを催した 

 

 

 

（ウ）播隆よりもっと南裔に重点を置いて語り継ぐのが高山市の役割ではないか 



- 8 - 

【牛 丸 博 和  議員】 

１．都市計画区域の拡大について 

 （ア）地元説明会の経過について 

 

 

 

 （イ）今後の推進について 

 

 

 

 （ウ）都市計画税の考え方について 

 

 

 

２．国府地域宇津江２・３区地内の災害対策について 

 （ア）地元説明会の内容と今後の事業化の見通しについて 

 

 

 

３．公共施設周辺の維持管理と整備について 

 

 

 

４．下水道関連事業分担金の分納について 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．高山市子ども読書活動推進計画について 

 （ア）専任の司書教諭の配置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．葉っぱビジネス等による過疎地域の活性化策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．少子高齢化社会における外国人居住者への対応策について 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．認第１号 平成１９年度高山市水道事業会計決算について 

 （ア）剰余金の処分について 

 

 （イ）建設改良積立金と建設計画について 

 

 （ウ）「緑の基金」積立への費用負担について 

 

 （エ）中長期財政計画について 

 

２．水道事業における指定管理者制度の評価と課題について 

 （ア）指定管理料の人件費の算定について 

 

 （イ）指定管理者の管理費について 

 

 （ウ）今後の指定管理者制度について 

 

３．水道事業全般について 

 （ア）水道ビジョンの策定について 

 

 （イ）施設・管路の耐震化の進捗状況について 

 

 （ウ）災害発生時の緊急対策費について 

 

 （エ）飲用井戸等や貯水槽水道の管理体制について 

 

 （オ）危機管理の体制について 

 

 （カ）環境とエネルギー対策について 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．第２期目を迎える指定管理者制度の評価と課題について 

 （ア）指定管理者の募集と選定基準について 

 

 

 

 （イ）指定期間と雇用問題について 

 

 

 

 （ウ）指定管理料について 

 

 

 

２．ポイ捨て等及び路上喫煙禁止条例施行後の取組みと課題 

 （ア）条例施行後の取組みについて 

 

 

 

 （イ）今後の対応策と課題について 

 

 

 

 （ウ）過料について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．公共の入札及び調達について 

 （ア）予定価格の設定について 

 

 

 

 （イ）燃油や資材価格高騰に対する配慮について 

 

 

 

 （ウ）地元優先発注について 

 

 

 

２．市有財産の有効活用について 

 （ア）遊休資産の活用方針について 

 

 

 

 （イ）市の施設に設置されている自動販売機の契約について 

 

 

 

３．高齢者の交通事故防止について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．地球温暖化防止に向けた取組みについて 

 （ア）高山市に今後起こり得る現象について 

 

 

 

 

 

 

 （イ）新エネルギーの導入について 

 

 

 

 

 

 

 （ウ）森林資源活用について 

 

 

 

 

 

 

 （エ）循環型社会構築に向けた３Ｒの徹底について 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．行政改革の現状と官・民協働の考え方について 

 （ア）平成２０年度行政改革実施計画の進捗状況について 

 

 

 

 

 （イ）第２期目の指定管理者制度について 

 

 

 

 

 （ウ）財政健全化法の対応と指標について 

 

 

 

 

２．経済対策について 

 （ア）緊急景気対策について 

 

 

 

 

 （イ）生活者支援対策について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．公共施設における地上デジタル放送の対応について 

 （ア）高山市管理部署の受信アンテナ整備について 

 （イ）高山市管理部署のテレビ受信機の管理台数とデジタル受信機への対応について 

 （ウ）高山市管理部署のデジタル放送録画・再生機への対応について 

 （エ）予算額と実施年度について 

 

 

２．高山市民プールの整備と活用について 

 （ア）５０ｍプールでの藻の発生への対応について 

 （イ）その他の整備について 

 （ウ）市民プール施設が今後スポーツ振興に果たす役割について 

 

 

３．高山市有料駐車場について 

 （ア）毎年増え続ける駐車場の利用状況と配置計画について 

 （イ）駐車利用料の免除と回数券について 

 （ウ）駐車利用料の設定金額と一律利用料について 

 （エ）高山市有料駐車場と民間有料駐車場の共存、競合について 

 

 

４．学校給食について 

 （ア）原材料と加工食品の農薬検査と食品添加物の選定について 

 （イ）食品の購入にあたっての保護者の意見尊重について 

 （ウ）諸物価の高騰による食材の給食費への影響と今後について 
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【橋 本 正 彦  議員】 

１．中心市街地活性化基本計画について 

 （ア）中心市街地活性化基本計画の策定進捗状況について 

 

 

 

 （イ）まちづくり（中心市街地）の基本的な考えについて 

 

 

 

 （ウ）中心市街地の都市像について 

 

 

 

 （エ）今後の策定に伴う事務的な流れについて 

 

 

 

 （オ）まちづくりの観点から合併後の中心市街地の位置づけ 

 

 

 

２．まちづくり会社設立について 
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【中 田 裕 司  議員】 

１．乗鞍岳美化、ごみ処理対策について 

 （ア）乗鞍岳美化へのボランティアの状況について 

 

 

 

 （イ）乗鞍岳のごみの状況について 

 

 

 

 （ウ）ごみの処理対策について 

 

 

 

２．高山市地域防災計画の避難先について 

 （ア）避難所の安全について 

 

 

 

 

３．消防整備強化について 

（ア）ＩＰ電話、携帯等よりの通報に対する整備の状況について 

 

 

 

 （イ）救急救命士の状況について 

 

 

 



- 18 - 

【松 本 紀 史  議員】 

１．地上デジタル放送開始にむけての対策について 

 （ア）市中心部及び山間部における難視聴区域の確認について 

 

 

 （イ）高齢者や障がい者世帯等の弱者支援策について 

 

 

 （ウ）観光振興面での対応について 

 

 

２．消費者行政の推進について 

 （ア）消費者行政の推進の考え方について 

 

 

 （イ）「暮らしの市民講座」など消費者支援の積極的な取組みについて 

 

 

３．飛騨牛の偽装問題について 

 （ア）市の対応と再発防止の取組みについて 

 

 

 （イ）営業再開への動向について 

 

 

 （ウ）飛騨牛キャンペーンについて 
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【今 井 武 男  議員】 

１．高山市における産業振興基本条例について 

 

 

 

 

２．畜産農家の飼料高騰における対策について 

 （ア）新規需要米の取組みについて 

 

 

 

 

 （イ）水田等有効活用促進対策について 

 

 

 

 

３．高山市緊急景気対策について 

 

 

 

 

４．社会保障カード（仮称）について 

 （ア）ＩＣカードの活用として国が社会保障カード（仮称）施策を検討しているが、方

向性が決定後の高山市としての取組みについて 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．畜産振興について 

 （ア）酪農家支援について 

 

 

 （イ）自給飼料の増産について 

 

 

２．学童保育について 

 （ア）小学校４年生以上も対象にすべきではないか 

 

 

 （イ）現場の状況にあわせた改善を 

 

 

 （ウ）民間委託のその後について 

 

 

３．総和保育園の民営化について 

 （ア）保護者の不満・不安が高まっている。同意を得てすすめるべきではないか 

 

 

 

４．福祉サービス公社の介護事業について 

（ア）ミニデイサービスの廃止について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．安心できる介護体制について 

 （ア）「ミニデイサービス廃止」の受け皿はあるか 

 

 （イ）脳卒中経験者のリハビリ支援体制は十分か 

 

２．原油高騰・大幅な食料品値上げに対する対策について 

 （ア）下水道料引き上げ中止について 

 

 （イ）福祉灯油制度実現について 

 

 （ウ）「産業振興条例」制定について 

 

３．コンビニ等２４時間営業の見直しについて 

 （ア）温暖化防止の視点から 

 

 （イ）地域経済を守る視点から 

 

（ウ）教育環境改善の視点から 

 

４．農業振興地域指定について  

（ア）今後の見直しの基本的方向性について 

 

 （イ）高山各地域別見直しの方向について 

 

（ウ）各地域の改良組合の意見について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．国道４１号宮・高山バイパス等について 

 （ア）土地買収がすすんでいるが、工事着工にはどこまでの土地買収が必要と考えている

のか 

 

 

 

 （イ）計画から約１０年たつが、地権者の中には今も反対意見が強い。市長は反対住民の

声を直接聞く、対話の場を設けるべきではないか 

 

 

 

（ウ）市道石浦越後線について、バイパス計画と一緒に説明すべきでないか 

 

 

 

２．学校給食単独調理場の廃止計画について 

 （ア）「衛生管理体制の強化が目的」とは、どのようなことを意味しているのか 

 

 

 

３．教育委員会の権限について、教育委員会はどのように考えているのか 

 

 

 

４．東小学校における通級指導教室を、他の小・中学校でも実施できないのか 

 

 

 


